
 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO – CONSUNI 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA - N° 19/2018 

Aos quatro dias do mês de outubro de dois mil e dezoito (04/10/2018), quinta-feira, na Sala B-1 

208, localizada no Campus I da Fundação Universidade Regional de Blumenau, sob a 2 

presidência do Vice-Reitor, conselheiro Udo Schroeder, reuniram-se em sessão ordinária os 3 

membros do Conselho Universitário - CONSUNI, em atendimento ao Edital de Convocação nº 4 

19/2018, de dois de outubro de dois mil e dezoito. Estiveram presentes os Conselheiros: Adilson 5 

Pinheiro, Carlos Roberto de Oliveira Nunes, Carmen Aparecida Formigari,  Cláudia Sombrio 6 

Fronza, Cleide Gessele, David Colin Morton Bilsland,  Everaldo Artur Grahl, Fábio Luiz Perez, 7 

Fábio Marcelo Matos, Feliciano Alcides Dias, Germano Adolfo Gerhke, Jamis Antonio Piazza, 8 

Karla Ferreira Rodrigues, Lauri Amândio Schorn, Manoel José Fonseca Rocha, Morilo José 9 

Rigon Júnior, Nazareno Loffi Schmoeller, Paulo  Roberto Dias, Ricardo Kramer, Roberto 10 

Heinzle, Romeu Hausmann, Rozenei Maria Wilvert Cabral, Sérgio Luiz Pereira, Simone 11 

Wagner, Stela Maria Meneghel, Udo Schroeder, Valmir Antonio Vargas, Valter Augusto 12 

Krauss, Victor Fernando Sasse, Helena Medina Menezes, Otto Rodolfo Sasse, Ruan Jupiaruma 13 

dos Santos Scharf e as servidoras técnico-administrativas Iara Cristina Thewis e Ursula 14 

Lanznaster.  Justificaram a ausência os conselheiros Alexander Christian Vibrans, Darlan 15 

Jevaer Schmitt, Simone Leal Schwertl e Sônia Regina de Andrade. Não compareceram 16 

Alexandre de Carvalho Brígido, Charles Schwanke, Cristina Ferreira, Eduardo Deschamps, 17 

Leonardo Beduschi, Luiz Fernando Lima da Cruz e Tayanara Regina Pessati. Como plateia, 18 

estiveram presentes: Giovana Beatriz Pietrzacka, Thiago Neves Batista, Ana Carolina de 19 

Oliveira, Júlio Cesar de Souza Junior, Thaís Helena Szabo Castro, Carlos Henrique Sansão, 20 

Jonata Giovanella, Pedro Wilson Bertelli, Alexandre Adaime e Luiz Olímpio Menta Giasson.  21 

Às quatorze horas e dez minutos, o Presidente deu início à reunião com o: Item 1 – Discussão 22 

e votação da ata da sessão plenária realizada em 27 de setembro de 2018: Em discussão e 23 

votação, a ata foi aprovada por unanimidade, sem emendas. Item 2 – Leitura de expediente: 24 

nada foi relatado. 3 – Informes da reitoria: o Presidente informou que o Reitor estava em 25 

reunião na FAEMA, havendo previsão de sua chegada ao longo da reunião.  Em seguida passou-26 

se à discussão do próximo item.  Item 4 – Processos para discussão em plenário. 4.1 -  27 

Processo nº 027/2018. Assunto: Proposta de resolução que dispõe sobre as relações entre 28 

a FURB e as fundações de apoio e dá outras providências (pedido de vista).  Relator: 29 

Sérgio Luiz Pereira. Como o relator do pedido de vista não estava presente à reunião, o 30 



Presidente solicitou à plenária para que se invertesse a pauta, deixando o processo nº 27/2018 31 

para ser discutido por último. Com a concordância da plenária, passou a palavra à relatora. 4.2 32 

-  Processo nº 029/2018. Assunto: Proposta de providências legais para a liquidação da 33 

FUNPIVI. Relatora: Professora Thaís Helena Szabo Castro. A relatora fez a leitura do seu 34 

parecer, no qual assim se manifesta: “Diante das vantagens apontadas acima, com as cautelas 35 

necessárias apontadas pela PROGEF, e pelo papel estratégico da FUNPIVI, somos favoráveis 36 

à aprovação das seguintes deliberações: 1) Instituir uma Comissão que elaborará um plano de 37 

recuperação da FUNPIVI, com vistas a sua liquidação. O Relatório deverá conter a análise das 38 

dívidas, contatar os credores e tomada de compromisso quanto ao alongamento dos passivos, 39 

cronograma de pagamento adequando-se a capacidade financeira da FURB, com submissão do 40 

relatório à deliberação do CONSUNI;  e 2) se a consulta for positiva que seja proposto um 41 

Termo de Ajustamento de Conduta com a 1ª Promotoria Pública do Munícipio de Timbó, para 42 

liquidação das dívidas de acordo com o cronograma e condições aprovadas pelo CONSUNI e 43 

que o Ministério Público autorize a extinção da fundação e a transferência do imóvel à FURB.” 44 

Com a chegada do conselheiro João Natel Pollonio Machado, o mesmo assumiu a Presidência 45 

da plenária. Em discussão, manifestaram-se os conselheiros Everaldo Artur Grahl, Fábio Luis 46 

Perez, Romeu Hausmann, Feliciano Alcides Dias, Nazareno Loffi Schmoeller, Karla Ferreira 47 

Rodrigues, Germano Adolfo Gerhke, Carlos Roberto de Oliveira Nunes, Udo Schroeder, 48 

Simone Wagner, Valmir Antonio Vargas, Valter Augusto Krauss, David Colin Morton 49 

Bilsland, Roberto Heinzle, Morilo José Rigon Júnior e os professores Pedro Wilson Bertelli e 50 

Júlio Cesar de Souza Júnior. O conselheiro Fábio Luis Perez sugeriu fazer um plano de 51 

integração dos cursos que podem utilizar o espaço. Também questionou porque os demais entes 52 

que integravam a FUNPIVI não participam do rateio das dívidas, pelo menos das mais antigas 53 

que tiveram início quando ainda todos os entes faziam parte da Fundação. A conselheira Karla 54 

questionou como será a sustentabilidade da Fundação, daqui para a frente. A conselheira 55 

Simone Wagner sugeriu que a Fundação foque suas atividades no ensino acadêmico e na oferta 56 

de treinamentos para os pequenos produtores do entorno. O conselheiro Valmir questionou o 57 

porquê de as dívidas não estarem sendo pagas se o levantamento de receitas e despesas anexado 58 

ao parecer demonstra que há lucro. O conselheiro Valter Augusto Krauss questionou os valores 59 

colocados no parecer por estarem fora dos preços praticados pelo mercado imobiliário da região 60 

e também pelas despesas com pessoal não estarem considerando os encargos sociais. Também 61 

sugeriu que sejam feitos estudos comparativos da manutenção do imóvel e da possibilidade de 62 

se fazer a fazenda escola em outro local. Também alertou para a necessidade de se fazer um 63 



levantamento jurídico mais apurado para evitar surpresas ao longo do processo. O conselheiro 64 

Feliciano Alcides Dias alertou que a extinção, seja ela jurídica ou administrativa, não é um 65 

processo tão simples e que a FURB precisa, antes de mais nada, verificar se há condições 66 

financeiras para a FURB assumir estas pendências. O conselheiro Fábio Luis Perez a ser 67 

instituída pelo CONSUNI deverá ter integrantes da parte financeira e jurídica capazes de 68 

conduzir o processo de forma ágil e eficiente, assim como integrantes das áreas acadêmicas que 69 

farão uso da fazenda-escola. O Presidente informou que há necessidade de o Conselho definir 70 

uma Comissão que irá levantar os dados apontados nas discussões (situação jurídica, 71 

econômicas e acadêmicas, possibilidades e comparativos). Também deverá entrar em contato 72 

com os credores e negociar valores e prazos de pagamento. Os trabalhos devem ser encerrados 73 

em 30 dias para que os resultados sejam informados à Promotoria de Timbó que é quem está 74 

conduzindo o processo atualmente, A comissão deverá ser formada pelo Pró-reitor de 75 

Administração, a professora Thais Helena Szabo Castro e pela procuradora geral da FURB, 76 

Beatriz Silva Wirth. Em votação, o parecer da relatora, assim como a Comissão proposta pelo 77 

CONSUNI foram aprovados por unanimidade. Parecer do CONSUNI nº 027/2018. Devido ao 78 

adiantado da hora, o Presidente propôs que o processo nº 027/2018 seja discutido na próxima 79 

reunião. A plenária concordou com a proposta. Item 5 – Comunicações Pessoais: a conselheira 80 

Simone Wagner solicitou que os processos que tratam da administração e curadoria das 81 

coleções do CCEN voltem para ser rediscutidos no CONSUNI. O Presidente agradeceu a todos 82 

os envolvidos no processo eleitoral para Reitoria. Parabenizou as chapas que participam do 83 

segundo turno e agradeceu a todos que participaram, pela tranquilidade com que o processo 84 

eleitoral tem transcorrido. Também sugeriu que, para o próximo pleito, o processo ocorra em 85 

época diferente das eleições gerais. Assim, pode-se solicitar o apoio do TRE/SC com o 86 

empréstimo de urnas eletrônicas, tornando o processo mais rápido. Nada mais havendo a tratar, 87 

o Presidente deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e cinquenta minutos (16h50min). 88 

Para constar, foi lavrada esta ata que, depois de lida e aprovada, vai assinada por todos os 89 

conselheiros presentes. Blumenau, 04 de outubro de 2018.  90 
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